

アカマツ

令和3年度 第7号 11月1日

旭川市の都市宣言

福島 義教

少しずつ寒さが増してきていますが、皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より本校の教育活動に対しましてご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

前回の学校便りで旭川市の人口について触れました。もう少し調べてみようと思い、市のホームページで「旭川市の概要」を見てみました。旭川市のシンボルについては皆さんもよく知っていると思います。木は「ナナカマド」、花は「ツツジ」、鳥は「キレンジャク」、虫は「カンタン」だそうです。市民の虫「カンタン」？虫については知りませんでした。「カンタンは、比較的北方系の昆虫で、全国的に分布しているが、本州では高原のような高いところでしか見られないのに対し、北海道では平地で見られ、河川敷や市街地の緑道まで進出しています。『ルルル』と可憐な低い声で鳴き、スズムシ、マツムシと同様に秋に鳴く代表的な虫です。」という説明がありました。

まだまだ旭川市について知らないことがありそうです。調べていくと「都市宣言」という項目がありました。

「安全都市宣言 昭和37年2月27日 議会議決」

「数多くの悲惨な災害、事故を絶滅するためわが旭川市は当市における安全組織の総力を結集し、全市民の協力一致のもとに安全運動を強力に推進し、災害のない明るい都市の建設にまいしんするため、旭川市を『安全都市』とする。」とありました。

「平和都市宣言 昭和58年5月3日 告示」

「わが国の非核三原則の堅持はもとより、核兵器の廃絶と戦争の根絶を強く願うとともに、平和な市民生活を脅かす一切の暴力を排除することを、今こそ、市民一人一人の誓いとすべきである。ここに、旭川市は平和を願い、幸せな市民生活を守る決意を表明して平和都市を宣言する。」とありました。

「健康都市宣言 平成2年10月10日 宣言」

「本年を健康元年と位置付け、恵まれた自然との共生を図りながら、人々の幸せの源である『健康』をまちづくりの基本とするものである。旭川市は、すべての市民が健やかに生活することを願い、市民の英知を集めて諸施策の充実を図り、決意をこめて、ここに『健康都市』を宣言する。」とありました。

「長寿都市宣言 平成10年3月30日 議会議決」

「今日の旭川を築き上げてこられた高齢者がまちづくりの先達として尊敬され、健やかで安心して生活できる社会をめざし、旭川市は、ここに『長寿都市』を宣言する。」とありました。

「安全都市」「平和都市」「健康都市」「長寿都市」どの宣言も大切なことです。宣言の通りなっていくと、みんなが幸せになっていくのではないのでしょうか。それには私達一人一人の努力も必要になってくると思います。「都市宣言」を忘れずに生活していくことが大切ではないのでしょうか。

都市宣言とは、地方自治体が重要な政策課題などについて、自らの意思や主張、方針を明らかにするものです。

5校合同交通安全街頭指導を行いました！

本年度も10月6日（水）～8日（金）まで近隣5校（北鎮小・春光小・末広小・啓北中・六合中）合同の交通安全指導を行いました。例年は、PTA生活厚生部員の皆様が各地点に立ち街頭指導を行うところでしたが、今年度も感染症による影響で、いつもの取組にはなりませんでしたが、教職員が5カ所の指導場所に立ち、また、ご自宅の付近で子どもたちを見守るご協力をしていただいた保護者の皆様のおかげで子どもたちの登校を見守ることができました。ありがとうございました。

冬季になると積雪や自動車のスリップ等、冬型の事故が心配されます。学校でも子どもたちに安全指導を継続して行いますが、ご家庭でも交差点の渡り方などお話いただけましたら幸いです。多くの目で子どもたちの見守りをお願いいたします。

PTA古紙回収が終了しました！

10月16日（土）天気が少し心配されましたが、当日は予定通りに古紙回収作業を行うことができました。今年度も町内をトラックでまわることはできませんでしたが、各ご家庭の皆様が学校まで持込をいただき大変感謝しております。今回15,955円の収益があり、子どもたちの教育活動に活用させていただきます。多大なるご協力をありがとうございました。



彫刻巡回展

10月14日（木）～11月11日（木）まで、中原悌二郎記念旭川市彫刻美術館より作品をお借りし、彫刻巡回展を開催しています。子どもたちは、作品に触れることはできませんが、普段間近で見ることもない彫刻を鑑賞することができました。3階廊下に展示し、子どもたちが日常鑑賞できるようにしています。



11月行事予定

【11月の生活目標】
「きまりを守って生活しよう」

1	月	交通安全街頭指導 児童会 ALT
2	火	5時間授業
3	水	文化の日
4	木	ストーンスープ5, 6年
5	金	5時間授業
6	土	
7	日	
8	月	児童会
9	火	人権教室5年
10	水	
11	木	アイヌ学習プログラム4年
12	金	5時間授業
13	土	
14	日	旭川市PTA研究大会
15	月	
16	火	非行防止教室6年
17	水	
18	木	ストーンスープ1, 2年 ICT推進チーム来校1, 4, 6年
19	金	租税教室6年
20	土	全日本小学生バンドフェスティバル
21	日	
22	月	就学時健診 特別日課 4時間授業 給食あり 諸費引落日 外国語サポーター来校
23	火	勤労感謝の日
24	水	校内絵画展～12月17日
25	木	参観日(中)
26	金	参観日(高)
27	土	
28	日	
29	月	児童会 諸費引落日
30	火	宿泊研修結団式5年 参観日(低) 消費者教育セミナー6年 諸費引落日



令和3年度 学習発表会 10月11日~21日 4年生 5年生 6年生



1年生

2年生

3年生

10月11日~21日の学習発表会には多くの皆様にご来校いただき、大変ありがとうございました。昨年度と同様に、事前に動画を撮り、保護者の皆様に観賞していただく形でしたが、子どもたちは撮影に向けて、一生懸命練習をしていました。鑑賞後に書いてもらった感想では、子どもたちの励みになる言葉がたくさん書かれており、子どもたちも喜んでいました。

消防署出前講座 2・3年生 航空写真 全校 10月14日

10月13日



3年生は『消防署出前講座』を活用し、「火事からくらしを守る」授業・放水体験・消防車見学を通して、防火に対する知識や意識が高まったと思います。2年生は消防車を見学しました。図工の中で細部まで意識した絵をこれから描いていくことになります。素晴らしい絵になることを期待しています。

開校120周年記念の取組である航空写真撮影を行いました。今までに日程が2回も延期になりましたが、ようやく撮影できました。飛行機から本校の校章をかたどった人文字を撮影してもらいました。天候もよく絶好の撮影日和になりました。

アイヌ民族音楽会 4年生 ごみの処理と利用 4年生

10月21日

10月22日



旭川チカップニアイヌ民族文化保存会の皆様にご来校いただき、音楽会を行いました。ムックルを演奏したり、一緒に歌や踊りを楽しんだりアイヌ民族文化に触れる、大変貴重な体験をすることができました。

4年生は、社会科の「ごみの処理と利用」の学習を行いました。旭川市環境部クリーンセンターの職員の方に来ていただき、ごみの分別・ごみの出し方・ごみの収集・ごみの減量などについて詳しく学習することができました。